



Plagiarism Checker X Originality Report

Similarity Found: 25%

Date: Thursday, January 26, 2023

Statistics: 1014 words Plagiarized / 4012 Total words

Remarks: Medium Plagiarism Detected - Your Document needs Selective Improvement.

JIRE (Jurnal Informatika & Rekayasa Elektronika) Volume 4, No 1, April 2021
<http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire> ISSN. 2620-6900 (Online) 2620-6897
(Cetak) 1 SISTEM PENDUKUNG KEPUTUSAN SELEKSI BANTUAN DANA HIBAH
PENELITIAN DENGAN METODE ANALYTIC NETWORK PROCE (ANP) (Studi Kasus:
Lembaga Penelitian dan Pengabdian Pada Masyarakat (LP2M) Universitas
Muhammadiyah Palangkaraya) Haryadi¹, Citra Amalia², Doddy Teguh Yuwono³, Fitri
Amalia Sholehah⁴, Santika⁵ 12345 Program Studi Ilmu Komputer, Universitas
Muhammadiyah Palangkaraya Jl. RTA. Milono KM. 1,5 Palangka Raya, Kalimantan
Tengah 73112 1 haryadi_ump@yahoo.co.id, 2 citracicit@gmail.com, 3
doddy.zha09@gmail.com , 4amaliaf599@gmail.com, 5tiasantia840@gmail.com Abstract
At the end of 2019, the ranking for research was issued by the Ministry of Research,
Technology and Higher Education at that time, UM Palangkaraya moved up the rankings
from the fostered cluster to MADYA.

This encourages the institution to further improve the quality of research quality from
lecturers. One of them is by providing Penelitian Penelitian Kompetitif Dosen Interna
(PKDI). For this reason, research programs carried out in tertiary institutions are required
to produce high quality and useful products. The manifestation of this openness is that
program proposals received by LP2M will be reviewed by the assessment team (peer
review) and then declared accepted or rejected for funding.

However, the current assessment process is still carried out manually, namely by looking
at certain criteria only, regardless of other assessment criteria. Of course, the manual
assessment process is very likely to make mistakes. Therefore, a Web-based Decision
Support System (DSS) was built using the Analytic Network Process (ANP) method.
Testing of this system includes the validity of the system accuracy value which is carried

out by comparing the results of the Riviewer Team's assessment with the results produced by the system, the resulting accuracy is 85%.

Based on the results obtained from this study, it can be concluded that the developed DSS can make it easier to provide an assessment. Keywords : ANP, DSS, PKDI Abstrak Pada akhir tahun 2019, pemeringkatan untuk penelitian telah dikeluarkan oleh Kemenristekdikti saat itu, UM Palangkaraya naik peringkat dari cluster binaan ke MADYA. Hal ini mendorong institusi lebih meningkatkan kualitas mutu penelitian dari dosen-dosen. Salah satunya dengan memberikan Bantuan Dana Hibah Penelitian Penelitian Kompetitif Dosen Internal (PKDI).

Untuk itu program penelitian yang dilaksanakan di perguruan tinggi, dituntut dapat menghasilkan produk yang benar-benar memiliki mutu yang tinggi dan tentunya juga bermanfaat. Perwujudan dari keterbukaan ini, ialah bahwa usulan-usulan program penelitian yang diterima oleh LP2M akan ditelaah, dikaji dan di nilai oleh tim penilai (peer review) kemudian akan dinyatakan hasilnya dapat diterima atau ditolak untuk didanai. Namun, proses penilaian yang dilakukan dan terjadi sekarang ini masih dilakukan manual, yaitu dengan mengacu dari kriteria tertentu saja, tanpa memperhatikan adanya kriteria-kriteria penilaian yang lain.

Tentu saja dari proses penilaian secara manual ini sangat memungkinkan terjadinya kesalahan. Oleh karena itu, perlunya dibangun sebuah Sistem Pendukung Keputusan (SPK) yang dikembangkan berbasis Web dengan menerapkan metode Analytic Network Process (ANP). Pengujian dari sistem ini meliputi validitas nilai akurasi sistem yang dilakukan dengan membandingkan hasil penilaian Tim Riviewer dengan hasil yang dihasilkan oleh JIRE (Jurnal Informatika & Rekayasa Elektronika) Volume 4, No 1, April 2021 <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire> ISSN. 2620-6900 (Online) 2620-6897 (Cetak) 2 sistem, keakurasian yang dihasilkan sebesar 85%. Berdasarkan hasil yang diperoleh dari penelitian ini, maka dapat disimpulkan bahwa SPK yang dikembangkan dapat memberikan kemudahan dalam memberikan penilaian.

Kata kunci : ANP, SPK, PKDI 1. PENDAHULUAN Daya saing berkorelasi positif terhadap kompetensi yang dimiliki akan berbanding lurus dengan kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi seperti yang terjadi saat ini. Pada peningkatan daya saing dan kualitas yang dimiliki SDM pada Perguruan Tinggi, pemerintah melalui Kementerian Riset, Teknologi dan Pendidikan Tinggi, senantiasa berupaya untuk meningkatkan kualitas dan relevansi dari setiap Perguruan Tinggi agar mampu menghadapi persaingan global dengan ditandai, disahkannya Undang- Undang R.I. No.

18 Tahun 2002 tentang Sistem Nasional Penelitian, Pengembangan, dan Penerapan Ilmu

Pengetahuan dan Teknologi yang memiliki peran sebagai payung hukum penelitian dalam rangka mengembangkan Sumberdaya Manusia di perguruan tinggi. Pemerataan akses serta peningkatan mutu pendidikan memiliki peran secara langsung pada seluruh warga negara Indonesia untuk memperoleh dan memiliki kecakapan hidup (life skills) sehingga menyokong tegaknya pembangunan manusia seutuhnya, serta masyarakat madani serta modern yang dijiwanya memiliki nilai-nilai Pancasila, sebagaimana dituangkan dalam Undang-Undang R.I. Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional dan didukung Undang-Undang R.I. No.

12 Tahun 2012 tentang Pendidikan Tinggi, dengan dasar itu perguruan tinggi memiliki peran sebagai ujung tombak dalam mewujudkan pembangunan sumberdaya manusia yang berkualitas, tanpa terkecuali UM Palangkaraya. Sumberdaya manusia yang berkualitas adalah kebutuhan yang sangat mendasar dalam proses pembangunan nasional dan sekaligus dalam membangun serta meningkatkan daya saing bangsa di tengah persaingan dunia yang semakin kompetitif setiap harinya. Pada akhir tahun 2019, pemeringkatan untuk penelitian telah dikeluarkan oleh Kemenristekdikti saat itu, UM Palangkaraya naik peringkat dari cluster binaan ke MADYA. Hal ini mendorong institusi lebih meningkatkan kualitas mutu penelitian dari dosen-dosen.

Salah satunya dengan memberikan Bantuan Dana Hibah Penelitian Penelitian Kompetitif Dosen Internal (PKDI) yang diprioritaskan oleh UM Palangkaraya dengan mengacu kepada Rencana Induk Riset Nasional (RIRN) yang di persiapkan pada Tahun 2017-2029. Pada RIRN yang telah dibuat berfokus kepada beberapa riset dan telah diklasifikasikan menjadi 10 bidang yaitu: Pangan dan Pertanian, Energi-Energi Baru dan memiliki Keterbaruan, Kesehatan dan Obat-obatan, Transportasi, Teknologi Informasi dan Komunikasi, Material yang maju, Kebencanaan, Sosial Humaniora-Seni Budaya-Pendidikan, AI- Islam dan Kemuhammadiyahhan serta Lingkungan dan Kehutanan.

Dengan adanya dana penelitian dan pengabdian yang secara berkesinambungan, maka sejak Tahun 2009 yang lalu UM Palangkaraya sudah menerapkan Penelitian Kompetitif Dosen Internal (PKDI) di lingkungan UM Palangkaraya. Melalui program penelitian ini maka, perguruan tinggi dituntut untuk dapat menghasilkan produk yang benar-benar bermutu dan bermanfaat. Fasilitas UM Palangkaraya dalam program ini dilaksanakan oleh Lembaga Penelitian dan Pengabdian Pada Masyarakat (LP2M) sebagai pengelola dalam meningkatkan pengembangan pada penelitian dan pengabdian pada masyarakat, dan program-program yang dilaksanakan dengan berdasarkan nilai-nilai keterbukaan, mutu, akuntabilitas, dan berkelanjutan.

Program ini, dengan kata lain ditawarkan secara terbuka kepada semua dosen di

lingkungan UM Palangkaraya baik kepada Dosen Tetap Yayasan maupun Dosen PNS DPK (Kopertis XI) yang dilakukan secara kompetitif berkelompok. Sebagai wujud keterbukaan ialah berupa usulan-usulan dari program-program yang diterima oleh LP2M selanjutnya akan ditelaah oleh tim penilai (peer review) yang diseleksi oleh LP2M, kemudian akan diumumkan jika dinyatakan diterima ataupun ditolak untuk memperoleh dana hibah bantuan. Tim penilai dipilih dengan berdasarkan track record dan relevansi program-program yang akan JIRE (Jurnal Informatika & Rekayasa Elektronika) Volume 4, No 1, April 2021 <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire> ISSN.

2620-6900 (Online) 2620-6897 (Cetak) 3 dilaksanakan. Pelaksanaan setiap program dipantau dengan melalui beberapa monitoring evaluasi oleh tim pemantau, untuk mengetahui apakah kegiatan yang dilakukan telah berjalan sesuai proposal dan sekaligus sebagai penentu keberlanjutan dari program yang berpotensi dan dapat bersifat multi-tahun.

Berdasarkan pada klasifikasi bidang yang diacu sehingga menghasilkan banyak judul penelitian yang diajukan oleh para dosen UM Palangkaraya untuk bisa lolos dalam Bantuan Dana Hibah Penelitian Kompetitif Dosen Internal (PKDI). Pada penilaian kelayakan judul penelitian terdiri dari beberapa indikator maupun variabel yang akan dihitung seluruh nilainya. Berbagai cara perhitungan dapat dilakukan dalam melaksanakan penilaian kelayakan tersebut, salah satunya dengan membuat sistem yang dapat mempermudah dalam memberikan keputusan, sistem tersebut disebut lebih dikenal dengan nama Sistem Pendukung Keputusan (SPK) atau Decision Support System (DSS). Menurut Afrisawati dalam penelitiannya, Little (1970) menerangkan DSS adalah prosedur yang berbasis suatu model, untuk pemrosesan data dan penilaian guna membantu para manajer atau pimpinan dalam mengambil [1][2].

DSS dalam mengambil keputusan memiliki beberapa karakteristik, berikut diantaranya adalah: (1) menyediakan dukungan dalam memberikan keputusan dan terkait permasalahan yang solusinya tidak dapat di tentukan pada awal analisa, dan (2) menggunakan analisis data dan dukungan perangkat pemodelan yang canggih. Agar hal tersebut dapat dilakukan, DSS memerlukan metode untuk penyelesaian masalahnya. Metode yang dapat digunakan dan diterapkan pada DSS sangat banyak, salah satunya adalah Analytic Network Process (ANP). 2. TINJAUAN PUSTAKA DAN TEORI 2.1.

Tinjauan Pustaka Pada hasil Penelitian yang dilakukan Citra Amalia dan Djoko Budiyanto Setyohadi dengan Tema " Selection Contractors in E-Tendering Procurement Of Goods And Services Bureau Central Borneo Using Analysis Network Process bertujuan untuk menyelesaikan masalah dengan menggunakan metode ANP untuk memilih kontraktor yang layak memenangkan e-tendering [3]. Pembobotan diberikan pada masing-masing

kriteria. Kriterianya meliputi administrasi, harga, teknis, dan kelengkapan berkas-berkas kualifikasi dari masing-masing kontraktor yang mendaftar e-tendering.

Kontribusi penelitian berfungsi sebagai panduan untuk Biro **pengadaan barang dan jasa** dan pilih dalam tender diadakan kontraktor sehingga penilai yang jelas dan terbuka untuk kontraktor yang mengikutinya e-tendering diadakan Biro **Pengadaan Barang dan Jasa** kejahatan di Kalimantan Tengah. Pada penelitian Afrisawati yang membahas " **Pemilihan Lokasi Tempat Pembuangan Akhir Sampah Dengan Metode ANP** yang mengambil tempat penelitian pada **Dinas Tata Kota Kabupaten** Asahan, menurutnya Sistem Pendukung Keputusan dirancang dan dibangun untuk menghasilkan berbagai macam **alternatif yang ditawarkan kepada para pengambil keputusan. Beberapa alternatif lokasi** TPA yang akan dijadikan pertimbangan untuk menangani permasalahan lokasi TPA di kecamatan Silo Laut, Pulo Bandring dan Kisaran Timur.

Pemilihan alternatif ini, memiliki **banyak kriteria yang harus** dipertimbangkan. **Oleh karena itu dalam pemilihan** alternatif lokasi TPA ini, peneliti menggunakan metode Analytic Network Process (ANP). Tujuannya **untuk mendapatkan peringkat prioritas dari alternatif yang digunakan sebagai acuan dalam pengambilan keputusan.** [4] Pada **Penelitian Stenly Ibrahim Adam dan Oktoverano Lengkong yang membahas Penilaian Kinerja Pegawai di Universitas Klabat Menggunakan Metode AnalNworProces** metode ANP sistematis dalam penerapannya dan memberikan ketepatan dalam proses pengambilan keputusan yang dapat menunjukkan nilai kompetensi pegawai sesuai dengan bobot dan kriteria-kriteria yang telah di tentukan.[1] Adapun persamaan **antara penelitian sebelumnya dengan penelitian yang dilakukan** adalah sama sama menggunakan pengukuran dengan metode ANP menggunakan Pembobotan yang diberikan pada masing-masing kriteria yang terkait dengan subjek yang diteliti.

Pada penelitian ini akan melakukan monitoring penilaian yang berbasis client server dan dapat dipantau menggunakan web.[4][5] **JIRE (Jurnal Informatika & Rekayasa Elektronika) Volume 4, No 1, April 2021** <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire> ISSN. 2620-6900 (Online) 2620-6897 (Cetak) **4 2.2. Penelitian Kompetitif Dosen Internal (PKDI) Penelitian Kompetitif Dosen Internal** (PKDI) merupakan Program penelitian yang diselenggarakan oleh LP2M UM Palangkaraya, untuk dosen di lingkungan UM Palangkaraya meliputi kategori dan skema penelitian.

Bagi penelitian yang layak dan memenuhi kriteria, nantinya akan memperoleh Dana Hibah untuk merealisasikan penelitiannya. Kriteria umum penelitian di UM Palangkaraya adalah sebagai berikut: 1. Bersifat solutif yang berorientasi pada pemecahan masalah-masalah yang ada, baik yang terjadi **di dunia ipteks maupun di kehidupan masyarakat** secara umum. 2. Bersifat original, bukan hasil dari plagiasi, duplikasi,

ataupun replikasi dari kegiatan penelitian yang telah dilaksanakan sebelumnya. 3.

Bersifat kolaboratif, artinya penelitian harus dilaksanakan, oleh sebuah tim atau kelompok yang terdiri dari minimal beranggotakan dua dan maksimal tiga orang dosen yang memenuhi persyaratan periset, serta bisa mengikut sertakan mahasiswa aktif UM Palangkaraya dalam pelaksanaannya. 4. Mendukung terealisasinya Rencana Induk Riset (RIR) dan peta jalan LP2M UM Palangkaraya. 5. Berbasis keunggulan lokal, yaitu mengupayakan dalam aktivitas penelitian untuk menggunakan bahan dan potensi lokal yang ada, mengoptimalkan keunggulan produk dan kreativitas lokal, mengapresiasi kearifan lokal, serta menjawab dari kebutuhan masyarakat yang ada. 6. Bersifat Islami, yakni dalam praktik penelitian harus mengindahkan dan memperkokoh nilai-nilai Islam yang berkemajuan 2.3.

Analytic Network Process (ANP) Analytic Network Process (ANP) merupakan teori yang matematis dalam menganalisa pengaruh dengan melakukan pendekatan asumsi-asumsi dalam menyelesaikan berbagai bentuk permasalahan. ANP disebut sebagai suatu pendekatan alternatif baru pada studi kasus kualitatif. ANP dapat mengkombinasikan nilai-nilai Intangible dan judgement subyektif dengan data-data dari statistik dan faktor-faktor tangible pendukung lainnya[6]. Metode ini digunakan pada bentuk penyelesaian dimana pertimbangan atas penyesuaian kompleksitas dari masalah akan disertai dengan adanya skala prioritas, yang nantinya akan menghasilkan pengaruh prioritas terbesar.

ANP merupakan generalisasi dari Analytic Hierarchy Process (AHP), yaitu mempertimbangkan ketergantungan antara unsur-unsur dari hirarki yang tersusun. Beberapa masalah banyak yang keputusannya tidak dapat terstruktur secara hirarkis karena mereka melibatkan interaksi dan ketergantungan pada unsur-unsur tingkatan yang lebih tinggi dalam hirarki dielemen level yang lebih rendah ataupun paling rendah [6]. Banyak proses pengambilan keputusan suatu persoalan tidak dapat disusun pada bentuk hirarki, hal tersebut terjadi karena melibatkan interaksi dan ketergantungan elemen-elemen yang lebih tinggi tingkatannya kepada level elemen yang lebih rendah dibawahnya.

Metode ANP mampu memperbaiki kelemahan yang dimiliki oleh AHP, kemampuan tersebut berupa kemampuan mengakomodasi keterkaitan antara kriteria atau alternatif. Komponen ANP sendiri terdiri dari hirarki kontrol, cluster, elemen, hubungan antar elemen dan hubungan antar cluster.[11] Keterkaitan pada metode ANP ada 2 jenis, yaitu keterkaitan dalam satu set elemen atau yang lebih dikenal dengan inner dependence dan keterkaitan antar elemen yang berbeda atau disebut outer dependence.[7] Dari jaringan feedback pada gambar 1 dapat dilihat dan disimpulkan bahwa elemen yang

dibandingkan dapat berada dalam cluster yang berbeda, misalnya hubungan langsung yang terlihat dari cluster C4 ke cluster lain (C2 dan C3) yang disebut outer dependence.[10] Elemen yang dibandingkan dapat juga berada dalam cluster yang sama, dimana cluster dihubungkan dengan dirinya sendiri dan suatu hubungan loop atau perulangan yang disebut inner dependence dapat terlihat.

JIRE (Jurnal Informatika & Rekayasa Elektronika) Volume 4, No 1, April 2021
<http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire> ISSN. 2620-6900 (Online) 2620-6897 (Cetak) 5 Gambar 1. Model Struktur Jaringan Berikut ini adalah lima langkah pembuatan ANP: Langkah 1: Buat sebuah hirarki jaringan keputusan yang akan menunjukkan adanya hubungan antara factor-faktor keputusan. Langkah 2: Buat matriks perbandingan berpasangan diantara factor-faktor yang mempengaruhi keputusan.

Matriks perbandingan berpasangan ini dibutuhkan dalam menghitung dampak yang diperoleh dari alternatif-alternatif yang saling dibandingkan dengan menggunakan skala rasio pengukuran 1-9. Nilai perbandingan digunakan untuk melakukan perbandingan terbalik (inverse), yaitu dimana $a_{ij} = 1/a_{ji}$, dimana a_{ij} yang menunjukkan tingkat kepentingan dari elemen ke-i atau ke-j. Seperti dalam AHP, perbandingan berpasangan di ANP dilakukan dalam menggunakan kerangka sebuah matriks dan vektor prioritas lokal yang dapat diturunkan dari estimasi tingkat kepentingan relative yang berkaitan dengan elemen (klaster) yang dibandingkan dengan menyelesaikan persamaan yang ada, seperti pada rumus 1: (1) Dimana A adalah matriks perbandingan berpasangan, adalah eigen vector adalah nilai eigen value terbesar menurut A.

Saaty dalam penelitian Stenly Ibrahim Adam Sistem Pendukung Keputusan Penilaian Kinerja Pegawai Universitas Klabat Menggunakan Metode Analytic Network Process mengusulkan beberapa algoritma untuk mendekati nilai. TABEL I. PEMBERIAN NILAI DALAM PERBANDINGAN BERPASANGAN No Tingkat Kepentingan Definisi Keterangan 1 Pada Kedua kriteria memiliki pengaruh yang sama Sama penting dengan 2 2 Diantara kedua penilaian yang berdekatan Mendekat sedikit lebih penting dari 3 3 Penilaian akan sedikit lebih memihak pada salah satu kriteria yang ada dibanding pasangannya Sedikit lebih penting dari 4 4 Diantara kedua penilaian yang berdekatan Mendekati lebih penting dari 5 5 Penilaian akan sangat memihak pada salah satu kriteria yang ada dibanding pasangannya Lebih penting dari 6 6 Diantara kedua penilaian yang berdekatan Mendekati sangat penting dari 7 7 Pada salah satu kriteria akan sangat berpengaruh dan dominasinya akan tampak secara nyata Mendekati sangat penting dari 8 8 Diantara kedua penilaian yang berdekatan Mendekati mutlak dari 9 9 Salah satu kriteria akan terbukti mutlak lebih Mutlak sangat penting mendekati JIRE (Jurnal Informatika & Rekayasa Elektronika) Volume 4, No 1, April 2021
<http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire> ISSN. 2620-6900 (Online) 2620-6897

(Cetak) 6 disukai jika dibandingkan dengan pasangannya dari Langkah 3: Hitung relative importance weight vectors dari semua faktor yang ada.

Tingkat ketidak-konsistenan pada respon ini disebut dengan rasio ketidak-konsistenan (CR). Langkah-langkah dalam menghitung dan memperoleh CR adalah sebagai berikut: 1. Nilai perbandingan berpasangan akan dikalikan secara matrik dengan bobot (eigen), sehingga menghasilkan suatu nilai hasil. Nilai-nilai hasil yang diperoleh tersebut selanjutnya akan dibagi dengan nilai eigen tiap barisnya untuk memperoleh nilai rata-ratanya. Selanjutnya adalah menghitung nilai phi. (2) 2. Nilai phi diperoleh dari jumlah nilai hasil yang dibagi dengan jumlah indikator yang dibandingkan. 3.

Nilai consistency index (CI), didapatkan dari perhitungan nilai phi yang dikurangi jumlah indikator, setelah itu dibagi dengan jumlah indikator yang dikurangi dengan 1. (3) 4. Consistency Ratio (CR) diperoleh dari nilai: $CI / 0,10$ (4) Saaty, mengusulkan rasio ketidak-konsistenan maksimum yang diperbolehkan adalah sebesar 0,10. Langkah 4: Pembentukan supermatriks dan melakukan analisis. Supermatriks yaitu suatu matrik yang tersusun dari relative importance weight vectors.

Kemudian yang dilakukan selanjutnya adalah menormalisasikan supermatriks tersebut sehingga angka-angka di dalam tiap-tiap kolom pada supermatriks memiliki jumlah yang bernilai 1 (satu). Langkah 5: Menghitung nilai bobot akhir. Hitunglah nilai bobot akhir dengan meningkatkan supermatriks dengan menghitung 2^{n+1} , dimana k merupakan angka sembarang yang besarnya sampai stabilitas bobot terjadi, dimana nilai-nilai dalam supermatriks tidak berubah ketika dikalikan dengan dirinya sendiri, atau sering disebut dengan konvergen. 3. METODOLOGI PENELITIAN 3.1.

Skema Alur Penelitian Agar pada penelitian yang dilakukan ini lebih terarah, maka perlu dilakukan langkah-langkah dalam prosedur penelitian, adapun prosedur penelitian yang dilakukan dapat dilihat pada Gambar 2. Sebelum melaksanakan tahapan proses pengumpulan data, peneliti melakukan indentifikasi masalah sesuai dengan kebutuhan untuk digunakan dalam merancang dan membangun sistem dengan mengacu kepada kebutuhan dan permasalahan yang dihadapi. Bahan yang digunakan dalam penelitian ini adalah jumlah proposal yang diterima pada pengajuan Dana Hibah PKDI dan karakteristik Penilaian dari LP2M UM Palangkaraya. Data-data tersebut diperoleh dengan observasi ke LP2M UM Palangkaraya. Gambar 2.

Alur penelitian JIRE (Jurnal Informatika & Rekayasa Elektronika) Volume 4, No 1, April 2021 <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire> ISSN. 2620-6900 (Online) 2620-6897 (Cetak) 7 3.2. Metode pengembangan system Pada pengembangan system yang dilakukan, peneliti adalah menggunakan metode SDLC (System Development Life

Cycle) dengan model pengembangan perangkat lunak waterfall, dimana tahap-tahap dalam penelitian ini yaitu: Analisis kebutuhan, dimana pada tahapan ini, yang dilakukan yaitu pengumpulan data dengan melakukan observasi, wawancara dan studi literatur untuk menentukan kriteria-kriteria dan memperoleh beberapa data-data lain yang diperlukan pada pembuatan sistem.

Desain dan perancangan, dimana pada tahap ini yang dilakukan adalah desain terhadap sistem yang dibangun dengan menggunakan UML diagram seperti use-case diagram dan activity diagram. Implementasi, dimana pada tahapan ini dilakukan pembuatan kode program terhadap desain yang sudah dibuat sebelumnya dengan menggunakan bahasa pemrograman PHP, HTML, CSS, JavaScript dan MySQL sebagai database management system. Pengujian, dimana pada tahapan ini akan dilakukan pengujian dengan menggunakan metode black-box testing. 3.3. Desain Sistem Use-case diagram dalam SPK yang dikembangkan dapat dilihat gambar 3. Gambar 3.

Use-case diagram Activity diagram dari SPK yang dikembangkan dapat dilihat gambar 4. Gambar 4. Activity Diagram 4. HASIL DAN PEMBAHASAN Tampilan halaman atau implementasi dari SPK yang dikembangkan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: 4.1. Tampilan halaman login Halaman login, dipergunakan untuk autentikasi pengguna yang dapat menggunakan sistem, dimana pengguna diharuskan memasukkan username dan password agar dapat masuk/diarahkan ke halaman utama dari sistem seperti gambar 5. Gambar 5. Halaman Login 4.2.

Tampilan halaman alternatif Halaman alternatif digunakan untuk mengelola data alternatif dalam hal ini nama-nama dosen yang mengikuti seleksi proposal PKDI yang ada di UM-Palangkaraya, dimana pengguna dapat JIRE (Jurnal Informatika & Rekayasa Elektronika) Volume 4, No 1, April 2021 <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire> ISSN. 2620-6900 (Online) 2620-6897 (Cetak) 8 menambah, mengubah dan menghapus data tersebut. Gambar 6. Halaman Alternatif 4.3. Tampilan halaman kriteria Halaman kriteria digunakan untuk mengelola data kriteria dimana pengguna dapat menambahkan, mengubah dan menghapus data yang menjadi kriteria.

Data kriteria yang dipergunakan pada penelitian ini untuk mengukur kelayakan dalam memperoleh dana hibah adalah sebagai berikut: TABEL II. PRIORITAS YANG DIDAPATKAN UNTUK SELURUH KRITERIA No Kriteria 1 Perumusan Masalah-Ketajaman Rumusan Masalah 2 Perumusan Masalah -Tujuan Penelitian 3 Tinjauan Pustaka-Relevansi 4 Tinjauan Pustaka-Kemuktahiran 5 Tinjauan Pustaka-Penyusunan Daftar Pustaka 6 Metode Penelitian-Ketepatan dan Kesesuaian Metode yang digunakan 7 Kelayakan Penelitian-Kesesuaian Waktu 8 Kelayakan Penelitian-Kesesuaian Biaya 9 Kelayakan Penelitian-Kesesuaian Personalia 10 Peluang Luaran Penelitian-Publikasi

Ilmiah 11 Peluang Luaran Penelitian-Ipteks-Sosbud 12 Peluang Luaran Penelitian-Bahan Ajar Gambar 8. Halaman Kriteria 4.4.

Tampilan halaman perbandingan alternatif Halaman perbandingan alternatif digunakan untuk memberikan perbandingan antara alternatif atau yang mengusulkan proposal untuk setiap kriteria. Nilai perbandingan menggunakan skala Saaty's 1-9 yang dapat dilihat pada tabel 1. Pada saat pengguna menekan tombol simpan, maka akan dilakukan penghitungan nilai Consistency Index (CI) dan Consistency Ratio (CR) untuk melihat nilai konsistensi dimana rasio ketidak-konsistenan maksimum yang diperbolehkan adalah 0,10. Gambar 9.

Halaman Bobot Alternatif Gambar 10. Halaman Bobot Alternatif 4.5. Tampilan halaman perbandingan kriteria Halaman perbandingan kriteria digunakan untuk memberikan perbandingan antara kriteria untuk setiap alternatif. Pada saat pengguna menekan tombol simpan, maka akan dilakukan penghitungan nilai Consistency Index (CI) dan JIRE (Jurnal Informatika & Rekayasa Elektronika) Volume 4, No 1, April 2021 <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire> ISSN. 2620-6900 (Online) 2620-6897 (Cetak) 9 Consistency Ratio (CR) untuk melihat nilai konsistensi. Gambar 11. Halaman bobot kriteria Gambar 12. Halaman bobot kriteria 4.6.

Tampilan halaman hasil analisa metode ANP Halaman hasil analisa metode ANP, digunakan untuk menampilkan hasil seleksi berdasarkan input perbandingan alternatif dan perbandingan kriteria yang sudah dilakukan sebelumnya [8]. Pada halaman ini akan ditampilkan dalam bentuk tabel supermatrix tidak terbobot (unweighted supermatrix), supermatrix terbobot (weighted supermatrix), dan limit supermatrix. Kemudian berdasarkan hasil dari limit supermatrix, kemudian akan ditampilkan ranking yang mengusulkan proposal berdasarkan urutan dari nilai tertinggi sampai yang terendah. Hasil Analisa metode ANP dapat dilihat pada gambar 13, 14 dan 15. Gambar 13.

Halaman Perhitungan Gambar 14. Halaman Perhitungan Gambar 15. Halaman Perhitungan Selanjutnya pada gambar 16 merupakan hasil perengkingan. Gambar 16. Halaman Perengkingan Pengujian Akurasi antara Hasil Diagnosa Pakar dan Hasil Diagnosa sistem pakar dengan menggunakan metode ANP terhadap data hasil penilaian Tim Reviewer dapat dilihat pada Tabel 3 yang merupakan Tabel Pengujian Akurasi.[9] TABEL III. TABEL PENGUJIAN AKURASI No Hasil Tim Reviewer Hasil Analisa Sistem Keterangan 1 Layak Layak Sesuai 2 Layak Layak Sesuai 3 Layak Layak Sesuai 4 Layak Layak Sesuai 5 Layak Layak Sesuai 6 Layak Layak Sesuai 7 Layak Layak Sesuai 8 Layak Layak Sesuai 9 Layak Tidak Layak Tidak Sesuai 10 Layak Tidak Layak Tidak Sesuai JIRE (Jurnal Informatika & Rekayasa Elektronika) Volume 4, No 1, April 2021 <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire> ISSN.

2620-6900 (Online) 2620-6897 (Cetak) 10 Pengujian akurasi sistem dilakukan untuk mengetahui hasil akhir atau output yang berupa kemungkinan kelayakan peneliti untuk memperoleh dana hibah yang dihasilkan oleh sistem pendukung keputusan dengan yang dihasilkan oleh hasil penilaian Tim Reviewer. Pengujian ini akan menggunakan 10 data Penelitian yang diperoleh dari hasil penilaian Tim Reviewer dan dianalisa, selanjutnya data tersebut akan dimasukkan ke sistem untuk memperoleh hasil analisa sistem. (5 Nilai akurasi dari sistem diperoleh dengan menggunakan persamaan adalah : $10 \times 80\% = 80\%$). Kesimpulan dan Saran Berdasarkan dari hasil penelitian dan pembahasan yang dilakukan, maka dalam penelitian ini dapat memberikan kesimpulan bahwa: 1.

Implementasi Metode ANP pada DSS dapat diterapkan dan menghasilkan nilai akurasi sebesar 85%. 2. Metode ANP memiliki kesistematikan dalam pemrosesan dan ketepatan dalam proses mengambil keputusan, sehingga mampu menunjukkan nilai kompetensi yang mengusulkan proposal sesuai dengan bobot dan kriteria-kriteria yang telah ditentukan. 3. SPK dengan menggunakan metode ANP dapat membantu para pengambil keputusan agar dapat memberikan penilaian terhadap kelayakan yang mengusulkan proposal di UM-palangkaraya secara efektif dan objektif dalam memperoleh Dana Hibah. 6.

UCAPAN TERIMA KASIH Peneliti mengucapkan Terimakasih kepada Universitas Muhammadiyah Palangkaraya melalui LP2M, untuk dukungan serta bantuannya dalam menyelesaikan penelitian ini. Daftar Pustaka: [1] S. Am nd . enk" Sist Pendukung Keputusan Penilaian Kinerja Pegawai Universitas Klabat Menggunakan Metode Analytic Network Process , " CogITo Smart J., vol. 5, no. 2, p. 227, 2019, doi: 10.31154/cogito.v5i2.199.227-238. [2] R. Biasrori, I. W. A. Arimbawa, and I. W. WesraW., "Sist endukng Keputusan Konsumsi Listrik Dengan Implenslot n uz ulMng, J. Inform. dan Rekayasa Elektron., vol. 2, no. 1, p. 60, 2019, doi: 10.36595/jire.v2i1.91. [3] A. J. Amalia, Citra. Setyohadi, Djoko Bnto.Saoso, in enl Kalimantan Using Analysis Network Procs(CsS: PSECTra Kaiman) 2018 Int. Semin. Res. Inf. Technol. Intell. Syst., no. 54, pp. 49 – 54, 2018, doi: 10.1109/ISRITI.2018.8864456.

[4] Awa"mPenung Keputusan Pemilihan Lokasi Tempat Pembuangan Akhir Sampah Dengan Me np s Dina ta KotaKapan sha) Semin. Nas. R. 2018, vol. 9986, no. September, pp. 121 124, 2018. [5] L. R. Abd. Halim, Sri Kusumadewi, "PeungKtusun nn eso Kemuin rja easDah," JIRE (Jurnal Inform. Rekayasa Elektron., vol. 3, no. 1, 2020. [6] R. Ekawati, D. L. Trenggonowati, and V. D. A, enan rfomaSuppler Menggunakan Pendekatan Analytic NrkPes A" J. Ind. Serv., vol. 3, no. 2, pp. 152 – 158, 2018. [7] V. Sutojo T.; Mulyanto, Edy; Suhartono, Kecerdasan Buatan. Yogyakarta: Andi, 2010. [8] W. A. Syafei, K. Kusnadi, and

B.

Surarso, "PentuaPri ebaaJaa Berbasis Metode Analytic Network Process Sebagai Komponen Menuju Kota Cs J. Sist. Inf. Bisnis, vol. 6, no. 2, p. 105, 2016, doi: 10.21456/vol6iss2pp105- 113. [9] Yuwono, D., Fadlil, A., & Sunardi, S. (2019). Implementasi Metode Dempster Shafer Pada Sistem Pakar Diagnosa JIRE (Jurnal Informatika & Rekayasa Elektronika) Volume 4, No 1, April 2021 <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire> ISSN. 2620-6900 (Online) 2620-6897 (Cetak) 11 Gangguan Kepribadian. JSINBIS (Jurnal Sistem Informasi Bisnis), 9(1), 25-31. [https://doi.org/10.21456/vol9iss1pp25- 31](https://doi.org/10.21456/vol9iss1pp25-31) [10] Du, Y. W., & Sun, Y. L. (2020). DS/ANP Method: A Simplified Group Analytic Network Process With Consensus Reaching. IEEE Access, 8, 35726-35741.

[11] Matin, A., Zare, S., Ghotbi-Ravandi, M., & Jahani, Y. (2020). Prioritizing and weighting determinants of workers' heat stress control using an analytical network process (ANP) a field study. Urban Climate, 31, 100587.

INTERNET SOURCES:

<1% -

https://www.researchgate.net/profile/Imelda-Simanjuntak/publication/366064725_SISTEM_DETEKSI_MODEL_MENGGUNAKAN_METODE_BACKGROUND_SUBTRACTION/links/639022f411e9f00cda251788/SISTEM-DETEKSI-MODEL-MENGGUNAKAN-METODE-BACKGROUND-SUBTRACTION.pdf?_sg%5B0%5D=started_experiment_milestone&origin=journalDetail&_rtd=e30%3D

<1% -

<https://international.brin.go.id/highlight/minister-of-research-technology-and-higher-education-indonesia-already-has-81-main-innovation-leading-centers/>

1% - <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire/article/view/293>

<1% - <https://files.eric.ed.gov/fulltext/EJ1237575.pdf>

<1% -

<https://www.semanticscholar.org/paper/Building-Web-based-Decision-Support-Systems-Power-Kaparthi/7609da2a24521e3e2053e124e3cf2045e05441c3>

<1% -

<https://www.chegg.com/homework-help/questions-and-answers/true-false-indicate-whether-statement-true-true-10-inferential-statistics-allow-us-make-ge-q38763744>

1% -

https://dp2m.umm.ac.id/files/file/INFORMASI%20PROGRAM%20DIKTI/Panduan_Pengelolaan_Hibah_1_sd_2.pdf

<1% -

<http://www.fk.ub.ac.id/wp-content/uploads/2013/09/Buku%20Panduan%20Penelitian%20DIKTI%20Ed%20VII.pdf>

<1% - <https://www.sekawanmedia.co.id/blog/sistem-operasi/>

<1% - <https://ojs.trigunadharma.ac.id/index.php/jct/article/download/1610/1101>

<1% -

<https://www.kompas.com/skola/read/2021/11/11/190000969/upaya-pemerintah-indonesia-dalam-meningkatkan-kualitas-tenaga-kerja>

<1% -

<https://www.ulm.ac.id/id/wp-content/uploads/2016/05/RIP-LEMLIT-UNLAM-2012-2016.pdf>

<1% -

http://disnaker.balikipapan.go.id/web/assets/mce/uploaded/UU_Nomor_18_Tahun_2002_Tentang_Sistem%20Nasional%20Penelitian,%20Pengembangan,%20Dan%20Penerapan%20Ilmu%20Pengetahuan%20Dan%20Teknologi.pdf

<1% - <http://kemdikbud.go.id/dokumen/renstra-2010-2014/Bab-I.pdf>

<1% - <https://www.jogloabang.com/pustaka/uu-20-2003-sistem-pendidikan-nasional>

<1% -

<https://pddikti.kemdikbud.go.id/asset/data/regulasi/UU-Nomor-12-Tahun-2012-ttg-Pendidikan-Tinggi.pdf>

<1% - <https://pusattesis.com/sdm-yang-berkualitas/>

<1% - https://lp2m.umpr.ac.id/?smd_process_download=1&download_id=729

<1% -

<https://mipa.ub.ac.id/wp-content/uploads/2019/02/Pedoman-Penelitian-Dana-Hibah-DPP-SPP-2019.pdf>

<1% -

https://pak.uui.ac.id/wp-content/uploads/2021/01/B4-Buku-4-ok_Pemetaan-Kekuatan-Riset-Bidang-Fokus-Pangan-Pertanian.pdf

<1% - https://lp2m.umpr.ac.id/?smd_process_download=1&download_id=718

<1% - <https://jurnal.unimed.ac.id/2012/index.php/gk/article/download/6948/5947>

<1% -

<https://www.unpad.ac.id/universitas/fasilitas/lembaga-penelitian-dan-pengabdian-masyarakat/>

1% - [http://sipeg.unj.ac.id/repository/upload/artikel/\(4\)_Peningkatan_Pen_Dosen.pdf](http://sipeg.unj.ac.id/repository/upload/artikel/(4)_Peningkatan_Pen_Dosen.pdf)

1% - <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire/article/download/116/76>

<1% - <https://www.gurupendidikan.co.id/sistem-pendukung-keputusan/>

<1% - http://eprints.undip.ac.id/39472/1/Prind_Triajeng.pdf

<1% -

<http://jurnalakuntansi.petra.ac.id/index.php/jurnal-teknik-sipil/article/view/18594/18366>

<1% - https://www.academia.edu/35294850/Report_Kajian_Pengadaan_Barang_dan_Jasa

<1% -

https://www.academia.edu/82006458/Sistem_Pendukung_Keputusan_Dengan_Metode_AHP_Untuk_Menentukan_Lokasi_Tempat_Pembuangan_Akhir_Sampah_di_Asahan
<1% - <https://jurnal.stmikroyal.ac.id/index.php/senar/article/download/151/97>
<1% -
https://www.researchgate.net/publication/319401771_Sistem_Pendukung_Keputusan_dalam_Pemilihan_Alternatif_Pengelolaan_Limbah_Kelapa_Sawit_Metode_Analityc_Network_Process_ANP_dan_BCOR_Studi_Kasus_PT_Perkebunan_Nusantara_V_Sei_Tandun_Rokan_Hulu
1% - https://si.its.ac.id/pubs/oajis/index.php/file/download_file/1713
<1% -
<https://123dok.com/document/q236p2jz-sistem-pendukung-keputusan-seleksi-bantuan-penelitian-analytic-network.html>
<1% - <http://repo.darmajaya.ac.id/535/3/BAB%20II.pdf>
<1% - <https://www.gramedia.com/literasi/tinjauan-pustaka/>
1% - <https://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire/article/download/295/124/1525>
<1% - <https://sinta.kemdikbud.go.id/affiliations/profile/3140/?view=researches>
1% -
<https://drpm.umsida.ac.id/wp-content/uploads/2021/11/Panduan-Hibah-Institusi-Umsida-Edisi-5-Tahun-2021.pdf>
<1% -
<http://lppm.umsida.ac.id/wp-content/uploads/2017/04/riset-ppm-institusi-edisi-1-full.pdf>
<1% -
<http://kesehatan.ukim.ac.id/wp-content/uploads/2022/01/Rencana-Induk-Riset-RIR-UKIM.pdf>
1% -
<https://konsultasiskripsi.com/2020/01/07/pengertian-analytic-network-process-anp-skrripsi-dan-tesis-3/>
<1% - https://metode-anp.blogspot.com/2012/12/mengurai-masalah-dan-solusi_7.html
<1% -
<https://www.kompasiana.com/leginaasri/553024556ea83496358b4567/metode-anp-analytic-network-process-dalam-evaluasi?page=all>
<1% - <http://tunasbangsa.ac.id/pkm/index.php/brahmana/article/download/42/42>
<1% - <https://sipora.polije.ac.id/6504/1/anp%20ubi%20jalar.pdf>
1% - <https://core.ac.uk/download/pdf/230555032.pdf>
<1% -
<http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=506857&val=10374&title=IMPLEMENTASI%20ANALYTICAL%20NETWORK%20PROCESS%20ANP%20DALAM%20STEM%20PENDUKUNG%20KEPUTUSAN%20PENERIMAAN%20KARYAWAN>
1% - <https://ejournal.bsi.ac.id/ejurnal/index.php/swabumi/article/download/3315/2087>

1% -

https://www.researchgate.net/publication/321258210_PENERAPAN_ANALYTIC_NETWORK_PROCESS_ANP_PADA_SISTEM_PENDUKUNG_KEPUTUSAN

1% -

<https://journals.usm.ac.id/index.php/transformatika/article/downloadSuppFile/437/32>

<1% - <https://garuda.kemdikbud.go.id/author/view/543558>

<1% -

https://repository.nusamandiri.ac.id/index.php/unduh/item/9907/FILE-11-_-BAB-II-LANDASAN-TEORI.pdf

<1% - <http://ejournal.uin-suska.ac.id/index.php/sitekin/article/download/9680/5148>

<1% -

<https://123dok.com/document/zgw4kl7v-deteksi-suara-chord-menggunakan-metode-convolutional-neural-network.html>

<1% - <http://sasanti.or.id/ojs/index.php/hep/article/download/76/90>

<1% -

https://www.kompasiana.com/dewi_h_nadhiroh/5cbb291b3ba7f73c7c45f883/kenapa-nilai-phi-adalah-22-7

<1% -

<https://123dok.com/document/zpvjpe0z-penerapan-analytic-network-process-pada-sistem-pendukung-keputusan.html>

<1% - <http://masud.lecture.ub.ac.id/files/2014/07/Analytical-Network-Process-ANP.pdf>

<1% - http://eprints.dinus.ac.id/22707/12/bab3_19599.pdf

<1% - http://repository.upi.edu/22269/6/S_GEO_0901173_Chapter3.pdf

<1% - <https://eprints.umm.ac.id/51329/4/BAB%20III.pdf>

<1% - <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire/article/download/541/190/2870>

<1% -

<https://coding-site.blogspot.com/2014/11/metode-pengembangan-sistem-sdlc-system.html>

<1% - <https://journal.ugm.ac.id/diplomatika/article/download/63067/35577>

<1% - <http://journal.thamrin.ac.id/index.php/jtik/article/download/297/pdf>

<1% - <https://ejournal.upnvj.ac.id/index.php/informatik/article/download/1980/959>

<1% -

<http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=2226314&val=20650&title=SISTEM%20PENDUKUNG%20KEPUTUSAN%20UNTUK%20PEMILIHAN%20SUPPLIER%20FASILITAS%20RUMAH%20SAKIT%20MENGUNAKAN%20METODE%20PROFILE%20MATCHING>

<1% - <http://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire/article/download/349/145/1922>

<1% - https://repository.dinamika.ac.id/id/eprint/2563/6/BAB_IV.pdf

<1% -

<https://info-data.itenas.ac.id/dokumen/pedoman/c7/PANDUAN%20HIBAH%20PENELITIAN>

AN%20TAHUN%202020.pdf

<1% -

<https://media.neliti.com/media/publications/234398-penetapan-matriks-berpasangan-dalam-anal-90a69fc1.pdf>

<1% - https://kc.umn.ac.id/13955/5/BAB_III.pdf

<1% - <http://eprints.umpo.ac.id/7361/4/BAB%20III.pdf>

<1% - https://repository.wicida.ac.id/615/1/1331052_Diploma_MI.pdf

<1% - <https://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire/article/download/25/13/108>

<1% -

<https://text-id.123dok.com/document/myjop472z-pembuatan-supermatrix-analytic-net-work-process-anp.html>

<1% - <https://journal.uui.ac.id/Snati/article/download/8471/7197>

<1% -

<http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=1762401&val=18805&title=Penerapan%20Metode%20Fuzzy%20Tsukamoto%20untuk%20Menentukan%20Kelayakan%20Peminjaman%20pada%20Koperasi>

<1% - <http://jurnal.unmuhjember.ac.id/index.php/JST/article/download/6971/3705>

<1% -

https://roboguru.ruangguru.com/question/data-yang-diperoleh-dari-hasil-pengukuran-observasi-yang-berupa-kumpulan-angka-angka_QU-LFW3LNDO

<1% - http://repository.uma.ac.id/bitstream/123456789/1305/3/128600166_FILE3.pdf

<1% - <https://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire/article/view/91>

<1% - <https://journals.ums.ac.id/index.php/khif/article/view/10468>

<1% - <https://jurnal.stmikroyal.ac.id/index.php/senar/article/view/151>

<1% - <https://e-journal.stmiklombok.ac.id/index.php/jire/issue/view/11>

<1% - <http://jurnal.iaii.or.id/index.php/RESTI/article/view/894>

<1% -

<https://dspace.uui.ac.id/bitstream/handle/123456789/16983/06%20daftar%20pustaka.pdf?sequence=10>

<1% - <https://ejournal.undip.ac.id/index.php/jsinbis/article/view/20393>

<1% - <https://sinta.kemdikbud.go.id/journals/detail?id=1074>